



- たくましい子（徳）
- 考える子（知）
- 健康な子（体）

一隅を照らす

校長 大熊 龍也

新型コロナウイルス感染症の拡大傾向は続いており、まん延防止等重点措置期間も延長されました。学校では、引き続き感染予防対策をとりながら、感染リスクの高い活動を控えるようにしております。そして、各ご家庭におかれましては、日々の健康観察などにご協力いただいていることに感謝申し上げます。

とはいえ、児童はもちろん保護者の皆様も、不安と心配を抱えていらっしゃるかと推察します。何かありましたら、遠慮なく学校にご連絡ください。

□一隅を照らす ～ 中村 哲 氏の生き方から

中村 哲 氏は、医師でありながら、アフガニスタンにおいて、飲料水や灌漑用の井戸事業、農村復興のための大掛かりな水利事業に携わり、アフガニスタンの人々にとって必要な支援に奔走された方です。痛ましいことに、現地で凶弾に倒れてお亡くなりになりましたが、その功績は大きく、現地の方から今でも尊敬を集めているそうです。その中村さんの好きだったことばが「一隅を照らす」。平安時代の僧、最澄のことばです。

私たちが暮らしているのは、世界の片隅です。世界はそうしたいくつもの片隅で形づくられていると考えられます。ですから、一人一人の片隅（一隅）で誠意を尽くして生きていくことは、社会全体をよりよくしていくことにつながるようになるのではないかと、西日本新聞社の中原 興平氏は述べています。（参考：「カカ・ムラドーナカムラのおじさん」【原作ガフワラ 訳・文さだまさし 他】双葉社）

中村さんは、世界の片隅で、自分にできることを貫き、その結果多くの命を救い、人々に生きる希望を与えました。誰でも中村さんのような大きな事業を成し遂げることはできないかもしれませんが、それでも、それぞれの立場で「一隅を照らす」こと、自分の立場でできることを精一杯行うことはできるはずですよ。

□今いる場所で希望の灯りをともす

新型コロナウイルス感染症で、学習活動だけではなくいろいろなことが限られた中で行わなければならないことが続いています。子どもたちは、そんな状況でも、一人一人が一生懸命日々の学校生活を送っています。その姿はまさに「一隅を照らす」ごとく、「希望の灯りをともす」ものであると感じています。

昨年度同様、学芸会の実施を見送り、3学期末の参観日に学芸会の代替として、1年間の学習の成果を発表する形で行うことを予定していましたが、今年度は、保護者の皆様に参集していただくことすら難しい状況となってしまいました。そこで、後日オンラインによる公開を予定しています。2年連続で学芸会を開催することができなく、大変心苦しいのですが、子どもたちはそれぞれの学年なりに精一杯の発表となるよう努力をしています。（もちろん感染予防をしながらです。）一人一人の子たちなりに今できることを精一杯取り組みますので、ぜひご覧いただければと存じます。

今まさに冬季オリンピック・パラリンピックが開催され、それぞれの選手の姿は私たちの希望となっています。その選手たちに負けない希望が、若草小学校の子どもたちの姿であることは間違いありません。子どもたちの姿が、保護者の皆様の心に希望の灯りをともすことを期待しています。

前出の中村さんは、仲間を励ますときに「just do it!（行動あるのみ）」と声をかけていたそうです。我々教職員も、子どもたちが「一隅を照らす」ことができるように、行動あるのみ！の心意気で指導・支援にあたりたいと思います。

3. 11 東日本大震災から11年となりました。被災した皆様並びに関係者の皆様に、改めてお見舞い申し上げます。

授業時数、学習進度について

今年度の臨時休業日が、2月21日（月）を含め6日間となりました。保護者の皆様には授業時数やそれに伴う学習進度についてご心配されていることと思います。年間を通して、6時間授業を増やすなどの工夫をしており、今年度は今のところ、予備時数も確保できています。子どもたちの学習進度に影響が出ないように十分留意していきますので、ご理解の程よろしくお願いたします。

2月学年末参観日（学習発表会）の代替について

2月16日～18日に予定していた参観日は新型コロナウイルス感染症拡大に伴うまん延防止措置区域の指定を北海道が受けたことなどで、本校において感染拡大防止のために保護者の皆様にご参集いただくことは中止いたしました。その代替として、オンライン等による学習成果の発表を、学級ごとに実施する予定です。ただ、先週までの学年・学級閉鎖や欠席する児童もいたため、準備が予定通り進まない状況です。そこで、3月7日以降に何らかの形式で保護者の皆様には学習発表会をご覧いただく予定です。時間を問わずにご覧いただける形式で準備を進めていますので、もしばらくお時間をいただきたくお願いいたします。なお、ご覧いただく形式、配信等の開始日については後日連絡いたします。

1・2月の若草小学校の教育活動

冬休み作品展



一月二十七日まで保護者の皆様にご覧いただくため、二十四日までと予定しておりましたが、感染防止のため、二十四日までとさせていただきます。子どもたちの冬休みのがんばりをぜひご覧ください。

情報モラルについての学習（5・6年）



今年度初めに、携帯・スマホ等アンケート調査を、4年生以上を対象に実施しました。その結果、各学年数名が「トラブルがあった。」と回答していました。相手や周りのことを考えない一言が、誰かを傷つけているいるかもしれないと知ることができた貴重な学習でした。

5年福祉出前授業



5年生が2日間にわたり、身体に障がいがある人たちが、どのような思いでどのような生活をしているかを学びました。いろいろな立場になって考える貴重な学びの場となりました。

インターネットを正しく使いましょう

先日、情報モラル啓発資料として、ネットいじめの実態（第8号）を配布しました。先日の5・6年生の情報教育モラルの学習においても、似たような事例があげられました。

小学生でもSNSを利用する現状の中で、子どもたちをネットトラブルから守るためには、子どもたちに正しいネットの活用方法を周りの大人が教える必要があります。その一環として、情報モラル教育はとても大切なことです。そして、情報モラル教育を通して、私たち大人もSNSを正しく利用することを学ぶことの重要性を強く感じています。

学校はインターネットを活用した学習を継続していきますので、正しいインターネットの活用の仕方については随時指導していきます。ご家庭でも、現在インターネットやSNSを使用させている、使用させていないに関わらず、今後もお知らせする情報や資料を活用して、お子さんと正しいインターネットの活用の仕方について話し合っただけであればと思います。

また、子どもたちには、「ネットいじめ」があった場合、疑われる場合には、相談するよう伝えていきますので、ご家庭でも、すぐに周りの大人に相談するよう話をしておいてくださるようお願いいたします。

3月の主な行事予定

- 2日（水） A日課（3～6年生 5時間授業）
こぐま号
- 4日（金） 全校朝会
全校弁当持参日（食数調整のため）
- 7日（月） 6時間授業（4～6年生）
図書返本週間（～11日）
- 8日（火） PTA役員会（18:30～）
- 9日（水） 大掃除 町会下校指導（予定）
フッ化物洗口（予定）
- 11日（金） 大掃除
あおぞら・すみれ学級弁当持参日
- 14日（月） 全学年5時間授業
- 16日（水） こぐま号（返却のみ）
- 17日（木） 卒業式総練習（6年生のみ）
- 18日（金） 令和3年度卒業証書授与式
A日課 4時間授業 給食なし
- 21日（月） 春分の日（祝日）
- 23日（水） 2・3年生弁当持参日
（すみれ学級2・3年生を含む）
全学年B日課 5時間授業
- 24日（木） 令和3年度修了式
A日課 4時間授業 給食なし
- 春休み 3月25日（金）～4月6日（水）
- 令和4年度第1学期始業式 4月7日（木）
- 入学式 4月8日（金）

※行事予定変更する場合がありますので、学年・学級通信でご確認ください。